Campañas informativas y diversas actividades intentarán que todos tomemos conciencia

# Ambiciosa "ofensiva" del Ayuntamiento para preservar nuestro Medio Ambiente

### Programa de educación ambiental

Charlas, proyecciones de vídeo, excursiones y otras actividades diversas se llevarán a cabo dentro del Programa de Educación Ambiental que, al igual que en el curso académico anterior, se ha puesto en marcha para los alumnos de Educación General Básica (EGB) y de Enseñanzas Medias (BUP. y Formación Profesional).

Este Programa tiene como objetivo conseguir a largo plazo un cambio en las conductas y escalas de valores de los estudiantes respecto al Medio Ambiente que nos rodea. Es decir, trata de ayudar a los jóvenes a adquirir conciencia, sensibilidad y conocimientos sobre el Medio Ambiente. Con ello, se favorece que desarrollen comportamientos y actitudes positivas respecto a la protección y mejora de nuestro entorno, lo que -a la larga- influirá en una mejor calidad de vida para todos.

El Programa incluye la realización de charlas en los colegios de Ciudad sobre temas específicos como reciclaje del vidrio y del papel, limpieza de la vía pública, respeto a los espacios verdes... Además, se pone en marcha el Aula de Medio Ambiente en la Universidad Popular, donde se crea un grupo de trabajo y debate sobre los problemas medioambientales.

Asimismo, vuelve a realizarse el programa "Planeta Tierra" para los alumnos de 8º curso del Colegio María Inmaculada, así como un taller de Medio Ambiente, y otras actividades diversas, como charlas, vídeos, excursiones, etc. en los diferentes centros de enseñanzas medias.

El Programa de Educación

El Ayuntamiento ha aprobado la programación de actividades que se están llevando a cabo para defender nuestro Medio Ambiente y evitar su paulatina degradación. El objetivo es conseguir que todos los vecinos se conciencien de los problemas medioambientales y participen activamente para preservarlo. La Concejalía de Medio Ambiente, al dirigir este Programa, estima que la conciencia medioambiental se desarrolla principalmente en la ciudad, por ser éste el medio más degradado y, por tanto, donde la población percibe más fácilmente los problemas. A continuación exponemos los seis puntos básicos en los que se fundamenta el Programa.

Ambiental de este primer trimestre no generará coste económico alguno, ya que para el mismo se utilizan los recursos materiales de programas anteriores, en tanto que los recursos humanos son los que posee el Area de Medio Ambiente.

#### Reducción de emisiones contaminantes a la atmósfera

El concejal de Medio Ambiente va a enviar una carta a todos los presidentes de comunidad de vecinos de Puertollano, en la que les recuerda la conveniencia de sustituir las instalaciones de calefacción y agua caliente que utilizan combustibles altamente contaminantes, por otras que

emitan al aire menos elementos no civos para la salud (principalmente anhídrido carbónico y partículas en suspensión).

El concejal recuerda

en su carta la preocupación de las autoridades por los elevados índices de contaminación atmosférica que padece nuestra Ciudad durante los meses de invierno (debido a las calefacciones), y reitera que el Ayuntamiento controlará el cumplimiento de la

> normativa vigente en materia de contaminación atmosférica procedente de estas instalaciones.

#### Recogida de aceites minerales usados

El Ayuntamiento va a poner en marcha una campaña de información sobre la prohibición de verter los aceites minerales usados a cauces y al suelo, así como de incinerarlos, dado que con ello se contamina tanto las aguas subterráneas como la tierra.

Aunque pocos conocen la ley, los usuarios de vehículos están obligados a entregar el aceite usado generado por su motor a un gestor autorizado, ya que está catalogado legalmente como un residuo tóxico y peligroso.

La campaña que va a realizar el Ayuntamiento este trimestre tiene dos fases. Por un lado, informará a los establecimientos que generan aceites minerales usados (talleres de vehículos, empresas de transporte,...) de cuáles son las empresas que están legalmente autorizadas para realizar la recogida, transporte y gestión de aceites usados en Castilla-La Mancha.

Asimismo, enviará a todos los propietarios de vehículos a motor de nuestra Ciudad una carta/folleto en la que les infor-

ma de la prohibición de incinerar el aceite de los coches, así como

de verterlo en suelos y cauces.
También se informará de las sanciones legalmente establecidas (multa entre uno y 100 millones de pesetas).

Posteriormente, la campaña se complementará con otras dos

Posteriormente, la campaña se complementará con otras dos acciones. El Ayuntamiento habilitará en algún taller o almacén municipal un depósito donde los ciudadanos puedan dejar el aceite usado si lo han cambiado de forma particular. Además, inspeccionará periódicamente talleres y empresas de transporte para verificar que retiran adecuadamente los aceites usados, y vigilará la periferia de Puertollano para evitar el abandono o vertido de estas sustancias.

#### Campaña contra la tala de árboles para Navidad

Al igual que el año pasado, el Ayuntamiento informará a los ciudadanos, a través de folletos informativos, de la importancia de preservar nuestros bosques y,

por lo tanto, de la necesidad de evitar la utilización de árboles y plantas naturales (pinos, abetos, acebo y otros) en las fechas navideñas.

Se trata de concienciar a los vecinos de que es esencial salvaguardar nuestro patrimonio natu-

ral y evitar su deterioro, Para ello, se recomendará que, en el caso de utilizar este tipo de plantas de adorno para Navidad, se compren procedentes de invernadero o, aún mejor, de fabricación sintética, dado que su aspecto no desmerece en absoluto respecto a las que se talan en nuestros alrededores.

## Campaña sobre el reciclaje del vidrio

El Ayuntamiento va a repartir los mismos folletos y carteles del año pasado para promover el reciclaje del vidrio (botellas, tarros, frascos,...) que habitualmente se tira a la basura en buena parte de los hogares. La Concejalía de Medio Ambiente posee todavía 5.000 ejemplares de estos folletos, procedentes de campañas anteriores, por lo que el único gasto será el que se origine por su reparto y difusión.

El lema es "El vidrio se recicla. Hágalo usted también". Para hacer más efectiva esta campaña, se pondrá en marcha una o dos semanas antes de las fiestas de Navidad, por ser éstas unas fechas en las que el consumo de envases de vidrio aumenta considerablemente en todos los hogares.



#### Subvención para realizar un huerto escolar

La Concejalía de Medio Ambiente ha concedido una subvención de 100.000 pesetas al Instituto de Bachillerato Fray Andrés, para la creación de un huerto escolar en su recinto, frente al complejo deportivo municipal de la calle Copa.

El huerto escolar permitirá integrar la educación ambiental en la programación habitual del Instituto, y fomentará en los alumnos hábitos acorde con el respeto al entorno: parques, jardines y arbolado urbano.

Por otro lado, también se ha aprobado adquirir libros y suscribirse a revistas especializadas sobre medio ambiente. Con esta acción puntual, se actualizarán los datos que se tienen sobre la situación



medioambiental, se reforzará el archivo técnico y, en definitiva, se ampliará la información que necesita la Concejalía para "estar al día" en la problemática de su competencia.